



**Observatorio  
de Seguridad Ciudadana  
de las Mujeres**

**SEPTIEMBRE 2020**

<b>TITULAR</b>	<b>NOTA</b>	<b>FUENTE</b>
----------------	-------------	---------------

<p><b>Fiscalía registra 824 personas desaparecidas en seis meses</b></p>	<p>Tres jóvenes residentes en el cantón Los Anzora, en Tonacatepeque, desaparecieron desde mediados de agosto y hasta el momento sus familiares no saben nada de ellos. Melvin Ulises Flores Anzora, Ramón Eduardo Erroas y Alfredo Ernesto López Anzora andaban en un pick up, el domingo 16 de agosto pasado, cuando desaparecieron. Familiares explicaron que Erroas era el que manejaba el vehículo. Primero fue a traer a Flores Anzora y luego pasaron a recoger a López Anzora en las proximidades del centro escolar del cantón Los Anzora. La última vez que los familiares de los jóvenes hablaron por sus celulares con ellos fue entre la 1:30 y 5:30 de la tarde de ese domingo. <a href="https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/desaparecidos-fiscalia-general-el-salvador/748756/2020/">https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/desaparecidos-fiscalia-general-el-salvador/748756/2020/</a></p>	<p><b>EDH Pág.2 Miércoles 2 Septiembre 2020</b></p>
<p><b>La mayoría de desaparecidos son jóvenes entre los 12 y 30 años según el registro de la Fiscalía</b></p>	<p>Daniel Efraín Vásquez Martínez tiene 18 años de edad y su familia denunció <a href="#">su desaparición</a> en las redes sociales. Jennifer Daniela González Martínez, con 22 años, también se encuentra desaparecida desde mediados de agosto. La última vez que la vieron fue en el sector de Las Moritas de Colón, La Libertad, según la denuncia. Carlos Geovanni Vásquez Vásquez, con 21 años de edad, desapareció el 8 de agosto en la calle Gerardo Barrios de San Salvador. Karla Guadalupe y Paola Aneliss tienen 15 y 14 años de edad y desde el 8 de agosto pasado, su familia no sabe nada de ellas. La última vez que las vieron fue en la comunidad 13 de enero de Mejicanos. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mayoria-desaparecidos-jovenes-fiscalia-general/748777/2020#:~:text=Daniel%20Efra%C3%ADn%20V%C3%A1squez%20Mart%C3%ADnez%20denunci%C3%ADa%20su%20desaparici%C3%B3n%20desde%20medios%20de%20agosto">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mayoria-desaparecidos-jovenes-fiscalia-general/748777/2020#:~:text=Daniel%20Efra%C3%ADn%20V%C3%A1squez%20Mart%C3%ADnez%20denunci%C3%ADa%20su%20desaparici%C3%B3n%20desde%20medios%20de%20agosto</a></p>	<p><b>EDH Pág.3 Miércoles 2 Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Ministro de Seguridad confirma reducción de homicidios contra mujeres y feminicidios en un 54.1%</b></p>	<p>El ministro de Seguridad, Rogelio Rivas, confirmó en su cuenta oficial de twitter, que los homicidios contra mujeres han bajado en un 54.1% y afirmó que desde la Cartera que dirige se trabaja fuertemente contra la violencia hacia la mujer. «Nadie puede decirnos lo contrario. Por más que haya organizaciones que no lo quieran ver o que vean solo lo que les conviene a ellas o a sus financistas. Los datos son claros e incuestionables», dijo de manera contundente. De acuerdo a las cifras dadas a conocer la noche del miércoles, el número de homicidios contra mujeres y feminicidios ha disminuido un 54.1 % en relación con 2019, reiteró. <a href="https://www.lapaona.com/sv/nacionales/ministro-de-seguridad-confirma-reduccion-de-homicidios-contra-mujeres-y-feminicidios-en-un-54-1/">https://www.lapaona.com/sv/nacionales/ministro-de-seguridad-confirma-reduccion-de-homicidios-contra-mujeres-y-feminicidios-en-un-54-1/</a></p>	<p><b>La Página Miércoles 2 Septiembre 2020</b></p>
<p><b>UES presenta informe sobre derechos humanos</b></p>	<p>La Comisión de Derechos Humanos de la Universidad de El Salvador (CDHUES) presentó ayer un informe en el que detallan los casos de violaciones de derechos humanos atendidos por esa institución durante el estado de emergencia por la pandemia del nuevo coronavirus, causante de la covid-19. El informe preliminar que presentaron es sobre las violaciones de derechos ocurridos durante la cuarentena y son recopilaciones de casos que la comisión, que aún está en proceso de formación, realizó durante 63 días. Señalan también que brindaron atención a personas afectadas en 32 municipios de 10 departamentos del país. Además aseguran que atendieron alrededor de 975 solicitudes de atenciones sobre derechos humanos. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/UES-presenta-informe-sobre-derechos-humanos-20200902-0087.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/UES-presenta-informe-sobre-derechos-humanos-20200902-0087.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.10 Jueves 3 Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Autoridades confirman alza de homicidios</b></p>	<p>Las autoridades de Seguridad Pública insisten en que la cifra de homicidios en El Salvador ha disminuido, sin embargo, en los últimos meses hay una tendencia al alza. Según los datos proporcionados ayer por el ministro de Defensa, René Merino Monroy, demuestran que los homicidios han incrementado durante los últimos dos meses de este año. Merino Monroy dijo que en julio pasado, el país cerró con una cifra de 112 homicidios a nivel nacional. Lo que significa un aumento de 43 homicidios en comparación con el mes anterior, que cerró con 69 asesinatos, según la PNC. Para agosto, la cantidad de homicidios volvió a aumentar: las autoridades confirman que 122 personas fueron asesinadas, lo que refleja un aumento de 53 homicidios en relación con junio. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Autoridades-confirman-alza-de-homicidios-20200902-0097.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Autoridades-confirman-alza-de-homicidios-20200902-0097.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.15 Jueves 3 Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Desapariciones bajan a cinco al día según fiscalía</b></p>	<p>El fiscal general de la República, Raúl Melera, destacó ayer que los casos de personas desaparecidas han disminuido en los últimos meses. Según Melera, en agosto del año pasado las desapariciones bajaron de nueve diarias a siete, mientras que actualmente, dijo, que el estimado que se tiene es de cinco diarias. “Es una reducción bastante considerable, el fenómeno de los desaparecidos ha ido reduciendo en la medida que los homicidios han ido reduciendo”, sostuvo ayer en la entrevista de radio Sonora. Aclaró que los casos de desaparecidos no significan siempre una muerte, ya que, aseguró, que cerca del 60 % de personas son encontradas con vida. <a href="https://diario.elmundo.sv/desapariciones-bajan-a-cinco-al-dia-segun-fiscalia#:~:text=Seg%C3%BAn%20Melera%20la%20unidad%20de%20personas%20ha%20un%20del%20que%20se%20persig">https://diario.elmundo.sv/desapariciones-bajan-a-cinco-al-dia-segun-fiscalia#:~:text=Seg%C3%BAn%20Melera%20la%20unidad%20de%20personas%20ha%20un%20del%20que%20se%20persig</a></p>	<p><b>DEM Jueves 3 Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Mujeres en mayor vulnerabilidad durante pandemia COVID-19</b></p>	<p>“El 50.89 % de las participantes tuvo una triple jornada de trabajo (trabajo del hogar, trabajo comunitario y trabajo remunerado)”, destacan los principales hallazgos de un sondeo de opinión en la población femenina en el marco de la Emergencia Nacional por la pandemia del COVID-19. Las organizaciones pertenecientes al Clúster de Protección Comunitario y el Equipo Humanitario de País, junto a Plan International El Salvador, realizaron la presentación de resultados del Sondeo sobre Múltiple Jornada y Riesgos de Violencia Sexual y de Género en Mujeres, Adolescentes y Niñas, durante la Cuarentena por</p>	<p><b>Diario Co Latino Pág.7 Lunes 7 Septiembre 2020</b></p>

	<p>COVID-19, que evidencia la vulneración de los derechos de la población femenina.  <a href="https://www.diaricolatino.com/mujeres-en-mayor-vulnerabilidad-durante-pandemia-covid-19/">https://www.diaricolatino.com/mujeres-en-mayor-vulnerabilidad-durante-pandemia-covid-19/</a></p>	
<p><b>30 familias han sido desplazadas por pandillas este año</b></p>	<p>Una treintena de familias han sido desplazadas de sus hogares durante este año tras haber recibido amenazas o acoso de pandillas, según informó la organización Cristosal, quien trabaja en la protección de los derechos humanos. "Los hechos que normalmente están causando el desplazamiento continúan siendo las amenazas, los intentos de homicidios, la extorsión, y los homicidios a familiares", dijo Rina Montti, directora del Sistema de Monitoreo de Derechos Humanos de Cristosal.  <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/30-familias-han-sido-desplazadas-por-pandillas-este-año-20200907-0153.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/30-familias-han-sido-desplazadas-por-pandillas-este-año-20200907-0153.html</a></p>	<p><b>LPG</b>  <b>Pág.3</b>  <b>Martes 8</b>  <b>Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Lanzan granada al interior de una vivienda</b></p>	<p>Sujetos desconocidos lanzaron un granada al interior de una vivienda ubicada en la colonia Milagro de la Paz, de la ciudad de San Miguel, dejando como resultado un menor de edad fallecido y tres personas más lesionadas. El fallecido fue identificado como Alex, llevaba laborando varios meses como panadero en horas de la mañana y por la tarde se dedicaba a la venta de empanadas junto a su madre. Ambos habían llegado junto a su familia a vivir a esa colonia desde hace un año, según residentes de la zona. Según información de las autoridades, el ataque habría ocurrido en horas de la madrugada y consideran que pudo tratarse de una acción planificada, pues descartan que la granada pudiera encontrarse al interior de la casa.  <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Lanzan-granada-al-interior-de-una-vivienda-20200912-0064.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Lanzan-granada-al-interior-de-una-vivienda-20200912-0064.html</a></p>	<p><b>LPG</b>  <b>Pág.10</b>  <b>Domingo 13</b>  <b>Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Mayoría de víctimas de la violencia este año no tenía vínculos con las pandillas</b></p>	<p>De las 853 víctimas de la violencia registradas entre el 1 de enero al 8 de septiembre de este año, 612 eran personas a quienes la Policía no les encontró vínculos con las pandillas, según un informe de la corporación policial sobre el comportamiento de la criminalidad en ese período. Esas 612 víctimas representan el 72 por ciento del total de personas (853) que murieron a raíz de la violencia criminal en ese período, de acuerdo al informe.  <b>Violencia contra la mujer sigue</b>  Las cifras de la Policía detallan que 90 mujeres fueron asesinadas en el mismo período. En 45 de los casos, las autoridades policiales consideraron la muerte de la mujer como feminicidio, mientras los otros 45 fueron catalogados como homicidios. El 54 por ciento (49 casos) de la totalidad de las muertes violentas de mujeres se concentró en los departamentos de San Salvador (26), Ahuachapán (12) y San Miguel (11); mientras que en los otros 11 departamentos hubo 41 asesinatos de mujeres. Solo en Morazán no registra homicidios de mujeres o feminicidios; y en San Vicente hubo uno.  <a href="https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/homicidios-612-victimas-en-vinculos-con-pandillas/755119/2020#text=Los%2020ciudadanos%20que%20murieron%20en%20el%20período%20de%20la%20Polic%C3%ADa">https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/homicidios-612-victimas-en-vinculos-con-pandillas/755119/2020#text=Los%2020ciudadanos%20que%20murieron%20en%20el%20período%20de%20la%20Polic%C3%ADa</a></p>	<p><b>EDH</b>  <b>Pág.14</b>  <b>Sábado 19</b>  <b>Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Diez de los municipios con más asesinatos están con plan Control Territorial</b></p>	<p>El 49.5 por ciento de los homicidios en El Salvador fueron cometidos en 25 de los 262 municipios que tiene El Salvador, entre enero y el 8 de septiembre pasado, según el informe de la Policía. Ese porcentaje corresponde a 423 de los 853 asesinatos registrado en ese período en el país. Diez municipios contemplados en el plan Control Territorial forman parte del listado de las 25 ciudades con más homicidios. San Salvador, San Miguel, Apopa, Santa Ana, y Ahuachapán; son municipios que están intervenidos con el referido plan, pero también los poblados con más homicidios a nivel nacional.  <a href="https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/homicidios-diez-municipios-control-territorial/755121/2020/">https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/homicidios-diez-municipios-control-territorial/755121/2020/</a></p>	<p><b>EDH</b>  <b>Pág.16</b>  <b>Sábado 19</b>  <b>Septiembre 2020</b></p>
<p><b>Lo acusan de robar con navaja el celular de una señora dentro de bus en Sonsonate</b></p>	<p>Agentes del Sistema 911 de la PNC capturaron a un hombre acusado de robar con navaja el celular a una señora que se transportaba en un bus en la ciudad de Sonsonate. La captura fue realizada en horas del mediodía en el Paseo 15 de Septiembre, de la colonia Angélica de la misma ciudad. Al supuesto asaltante lo esposaron y le encontraron la navaja con la que se presume sometió a la víctima para robarle el teléfono.  <a href="https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/video-capturan-supuesto-asaltante-robo-navaja-celular-senora-dentro-bus-sonsonate/20200919153826074257.html">https://www.elsalvadortimes.com/articulo/sucesos/video-capturan-supuesto-asaltante-robo-navaja-celular-senora-dentro-bus-sonsonate/20200919153826074257.html</a></p>	<p><b>El Salvador Times</b>  <b>Lunes 21</b>  <b>Septiembre 2020</b></p>
<p><b>FGR confirma 82 homicidios, 9 privaciones de libertad y 44 desaparecidos en lo que va de septiembre</b></p>	<p>La Comisión de Seguridad Pública y Combate a la Narcoactividad recibió de parte de la FGR, el informe correspondiente del 1 al 20 de septiembre del presente año, sobre homicidios, privación de libertad y desaparición de personas registradas por esta institución. De acuerdo a lo presentado por la Fiscalía, durante este periodo, se registraron 82 homicidios, 98 privaciones de libertad y 44 personas desaparecidas. Al respecto, se acordó reiterar la solicitud al Ministerio de Justicia y Seguridad Pública y a la Policía Nacional Civil sobre los registros que llevan sobre el cometimiento de estos delitos en el país.  <a href="https://www.lapagina.com.sv/nacionales/fgr-confirma-82-homicidios-9-privaciones-de-libertad-y-44-desaparecidos-en-lo-que-va-de-septiembre/">https://www.lapagina.com.sv/nacionales/fgr-confirma-82-homicidios-9-privaciones-de-libertad-y-44-desaparecidos-en-lo-que-va-de-septiembre/</a></p>	<p><b>La Página</b>  <b>Martes 22</b>  <b>Septiembre 2020</b></p>